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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
DIA DE LOGROS DEL INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA DE MAIZ 2005 
EN SANTA ELENA, USULUTAN 
19 DE AGOSTO DE 2005 
 
 
ESTOS FUNCIONARIOS COMPRENDEN PERFECTAMENTE LA PROBLEMÁTICA DEL AGRO Y 
POR ESO LES PEDI ACOMPAÑARME EN ESTE GABINETE.  
 
RECUERDO QUE DURANTE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL, TUVE LA OPORTUNIDAD DE 
ESTAR AQUÍ EN TANTAS OCASIONES, YO CREO QUE SANTA  ELENA LA HE VISITADO EN 
UNA SEMANA, DOS VECES. VENIMOS A ENTREGAR A JUCUAPA, OBRAS IMPORTANTES, 
INICIAR LA CONSTRUCCION DE LA CARRTERA JUCUAPA-SANTA ELENA-CHINAMECA, QUE 
DURANTE 30 AÑOS LA HABIAN PEDIDO, YA HA COMENZADO Y VAN A TENER ESA 
CARRETERA. 
 
PERO LES DECIA QUE DURANTE LA CAMPAÑA, YO LES HABLABA  DEL AGRO, LA GENTE SE 
ME QUEDABA VIENDO Y ME DECIA, SERA CIERTO  QUE “SACA” VA A ENTRARLE AL TEMA 
DEL AGRO, Y YO LES DIJE QUE ESTE  IBA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO. 
 
Y CON UNOS MESES DE TRABAJO DE JUNIO, QUE ASUMI LA PRESIDENCIA, OBTIVIMOS AL 
FINAL DEL AÑO UN CRECIMIENTO DEL 3.3 POR CIENTO, Y HOY VAMOS A OFRECER MUCHO 
MAS. 
 
AL RECORRER EL TERRITORIO DESDE EL RIO PAZ, HASTA EL GUASCORAN, 
CONVERSANDO CON DIFERENTES LIDERES, AUTORIDADES LOCALES Y ESPECIALMENTE 
CON USTEDES, AMIGOS AGRICULTORES, QUIENES SIEMPRE ME RECIBIERON CON 
ALEGRIA Y EXPRESARON SU  ESPERANZA DE CONTAR CON EL APOYO DE REACTIVIAR LA 
AGRICULTURA Y GANADERIA. 
 
AQUELLAS PALABRAS DE MI GIRA “HABLEMOS CON LIBERTAD”, AQUELLAS PALABRAS  
NACIDAS DEL CORAZON DE LOS AGRICULTORES, NO CAYERON EN SACO ROTO, YA QUE 
CON EL ÉXITO ALCANZADO CON ESTE PROGRAMA Y OTRAS MEDIDAS IMPLEMENTADAS 
OPORTUNAMENTE, ESTAMOS CUMPLIENDO CADA UNO DE LOS COMPROMISOS 
ASUMIDOS, DONDE LAS PROMESAS SE HAN VUELTO UNA REALIDAD Y LAS PALABRAS, 
ACCIONES CONCRETAS, EN BENEFICIO DEL SUBSECTOR CEREALERO.  
 
QUISIERA DECIRLES QUE  HE TENIDO, QUE ANOCHE Y HOY POR LA MAÑANA, VARIAS 
SATISFACCIONES:  
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PRIMERO AYER, PUSIMOS EN MARCHA LA SEGUNDA CLINICA  DEL FOSALUD, QUE VA 
ATENDER 24 HORAS, LOS SERVICIOS DE ODONTOLOGIA, SALA DE PARTO. PERO ME UNA 
GRAN SATISFACCION LLEGAR Y VER A LA GENTE  DECIRME, MUCHAS GRACIAS 
PRESIDENTE, YO NO QUISIERA VENIR DE DIA A ESTA CONSULTA. 
 
 HEMOS LOGRADO CON LA PRIMERA UNIDAD DE SALUD, EVACUAR ESE TRABAJO ENORME  
DEL HOSPITAL SAN RAFAEL QUE ESTAMOS RECONSTRUYENDO,  
 
Y SEGURAMENTE AQUÍ, CUANDO VENGAMOS CON EL FOSALUD, VAMOS A LOGRAR QUE 
BAJE ESTA EXTENSA CANTIDAD DE ATENCION QUE TIENE EL HOSPITAL SAN PEDRO, 
PORQUE LAS UNIDADES DE SALUD, AHORA VAN A IR EVACUANDO POCO  A POCO ESTE 
TRABAJO. 
 
Y TUVE UNA GRAN SATISFACCION, PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS 
QUE SE CUMPLEN, Y A ESTE DIA, CUANDO LOS SALVADOREÑOS SIGUEN CALIFICANDO 
ARRIBA DEL 70 POR CIENTO LA GENTION PRESIDENCIAL, SIGNIFICA QUE LA MAYORIA DE 
LOS SALVADOREÑOS, SE HAN DADO CUENTA DE QUE TODAS AQUELLAS, QUE AL 
PRINCIPIO FUERON PROMESAS, HOY SON HECHOS CONCRETOS. 
 
DESDE EL MES DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, CUANDO HICIMOS EL LANZAMIENTO DE 
ESTE PROGRAMA EN LAS INSTALACIONES DEL CENTA, EN SAN ANDRES, LOS 
AGRICULTORES RECIBIERON LAS SEMILLAS PARA HACER PRODUCIR NUESTROS CAMPOS, 
EL OBJETIVO DE ESTE PROGRAMA HA SIDO POTENCIAR LA PRODUCCION Y 
PRODUCTIVIDAD DE ALIMENTOS, POR MEDIO DE LA TECNOLOGIA QUE NOS PERMITA 
HACER, MAS COMPETITIVOS Y RENTABLES, CONTRIBUYENDO A MEJORAR LA SEGURIDAD  
ALIMANTARIA DEL PAIS 
 
POR TAL RAZON, NO ESCATIMAMOS ESFUERZOS PARA REALIZARLO, Y ESTOS 
RESULTADOS HABLAN POR SI MISMOS. LA EXPRESION DE SATISFACCION DE LOS 
PRODUCTORES POR LA BUENA COSECHA, SON LA MUESTRA DEL IMPACTO POSITIVO Y 
DEL ÉXITO ALCANZADO. 
 
ESTOY CONVENCIDO DE QUE UN PAÍS QUE NO PRODUCE SUS PROPIOS ALIMENTOS Y 
DEPENDE DE LA IMPORTACIONES, SE EXPONE A UN PROBLEMA DE ABASTECIMIENTO Y DE 
ALZA DE PRECIOS, YA QUE UN LEVE CAMBIO EN LA OFERTA, PUEDE OCASIONAR DÉFICIT 
Y EXPONERNOS  A UNA DIFÍCIL SITUACIÓN ALIMENTARIA Y FALTA DE EMPLEO. 
 
 
CON ESTE PROGRAMA HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN EL SALVADOR, DE 
1.3 MILLONES DE DÓLARES, BENEFICIANDO A MÁS DE 70 MIL PRODUCTORES DE MAÍZ, 
FRIJOL Y SORGO. 
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EN EL CASO DEL MAIZ, HEMOS CUBIERTO UNA 61 MIL 800 MANZANAS, O SEA, UN 18 POR 
CIENTO DEL AREA SEMBRADA  A NIVEL NACIONAL, LO CUAL ES DE 340 MIL MANZANAS, 
BENEFICIANDO A  71 MIL 800 PRODUCTORES. 
 
DE ACUERDO A INFORMACION TECNICA PROPORCIONADA POR EL CENTRO NACIONAL DE 
TECNOLOGIA AGROPECUARIA Y FORESTAL (CENTA), LOS RESULTADOS INDICAN QUE HAY 
INCREMENTOS SIGNIFICATIVOS, EN EL RENDIMIENTO DEL MAIZ BLANCO, PASANDO DE UN 
PROMEDIO NACIONAL DE 42.5 QUINTALES POR MANZANA, A 70 QUINTALES POR MANZANA. 
 
ESTE AUMENTO DE LA PRODUCTIVIDAD, SIGNIFICA UN CRECIMIENTO EN LA PRODUCCION 
DE GRANOS  Y MAS OPORTUNIDADES DE TRABAJO A LA FAMILIA RURAL SALVADOREÑA. 
PERO TAMBIEN SIGNIFICA, QUE UN AGRICULTOR, APARTE DE UTILIZAR EL GRANO PARA 
SU CONSUMO, PODRA CONTAR CON MAS PRODUCTOS DE CALIDAD, PARA VENDERLO EN 
EL MERCADO, PERSIGUIENDO MAYORES INGRESOS. 
 
ADICIONALMENTE ESTE AÑO, PUSIMOS A FUNCIONAR EL PLAN CEREALERO 2005, 
BENEFICIANDO A 50 MIL PEQUEÑOS AGRICULTORES, CON MICROCREDITOS, POR MEDIO 
DEL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, POR UN MONTO DE 5 MILLONES DE DOLARES. 
 
CON ESTOS RECURSOS, HEMOS COMPLETADO EL PAQUETE TECNOLOGICO PARA EL 
CULTIVO DEL MAIZ, DONDE LOS AGRICULTORES HAN PODIDO ADQUIRIR DIRECTAMENTE 
LOS FERTILIZANTES Y HERBICIDAS. 
 
DADO QUE CADA DÓLAR QUE ESTAMOS INVIRTIENDO, HA SIDO BIEN UTILIZADO Y CON 
BUENOS RESULTADOS, QUISIERA DARLES UNA BUENA NOTICIA. 
 
PARA EL PRESENTE AÑO 2005, YA INYECTAMOS 200 MIL DÓLARES AL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA Y GANADERÍA  PARA QUE TAMBIÉN APOYEMOS LA SIEMBRA EN LA ÉPOCA  
POSTRERA, DESARROLLANDO UN PROGRAMA DE INTERCAMBIO, CON LO QUE 
CUBRIRÍAMOS UNAS 5 MIL MANZANAS, BENEFICIANDO A IGUAL NUMERO DE 
AGRICULTORES, EN LOS DEPARTAMENTOS DEL ORIENTE DEL PAIS, EN LA UNION, 
MORAZAN, USULUTAN Y SAN MIGUEL. 
 
LOS INVITO A QUE SE ACERQUEN A LA AGENCIA DE EXTENSIÓN DEL CENTA MÁS 
CERCANA, YA QUE TENEMOS PROGRAMADO EFECTUAR LAS ENTREGAS A PARTIR DE LA 
PRÓXIMA SEMANA. 
 
SOLO ME RESTA DECLARAR INAUGURADO ESTE DÍA DE LOGROS, DEL PROGRAMA DE 
INTERCAMBIO DE SEMILLA MEJORADA 2005, Y REITERARLES QUE ACCIONES COMO ÉSTA, 
NOS CONFIRMAN QUE EL SALVADOR VALE LA PENA. 
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ESTIMADOS HERMANOS: 
 
LA SEMILLA PARA LA COSECHA POSTRERA, ES UNA PETICION QUE ME HIZO EL MINISTRO 
Y LA COMISIONADA, Y QUE GRACIAS A LA BUENA VOLUNTAD DE HACIENDA, QUE  HA 
INYECTADO ESTOS 200 MIL DOLARES, PARA QUE PODAMOS APOYARLOS. 
 
YO RECUERDO QUE LA QUEJA MAS GRANDE, ERA EL AGRO, EN MI CAMPAÑA, HOY CON 
GRAN SATISFACCION, VENGO A DECIRLES QUE ESTAMOS CUMPLIENDOLES LAS 
PROMESAS.  
 
A MI ME ELIGIERON CON UN PROGRMA DE GOBIERNO QUE LO ESTAMOS CUMPLIENDO, 
DESDE AYER TENEMOS UNA LEY DE PROTECCION AL CONSUMIDOR QUE FUE PARTE DE 
LAS PROMESAS. 
 
DESDE AYER TAMBIE, TENEMOS TODA UNA SERIE DE MEDIDAS QUE SE HAN TOMADO EN 
LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, DESPUES DE UN AMPLIO CABILDEO PARA LOGRAR QUE EL 
SALVADOR SIGA ADELANTE. 
 
Y ESTAMOS DISCUTIENDO EL PRESUPUESTO DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA, YA 
LLEGO EL MINISTRO A HABLAR CONMIGO PREOCUPADO, PORQUE ES LOGICO, EL TEMA 
FISCAL NOS PREOCUPA, TENEMOS QUE IR CUIDANDO LOS CENTAVOS, QUITANDO DE 
AQUÍ, PONIENDO AQUÍ, PERO LO QUE LES PUEDO ASEGURAR ES QUE EL AGRO NO VA A 
QUEDAR ABANDONADO,  EL AGRO VA A TENER SU PRESUPUESTO. 
 
ME SIENTO CONTENTO QUE ME HAYAN INVITADO, NO ES UNA HORA USUAL QUE A LAS 10 
DE LA MAÑANA TOMEMOS ATOL DE ELOTE. 
 
PERO BUENO, AQUÍ NO HAY TRADICIONES, NI SE CUMPLEN PROTOCOLOS CONMIGO, ASI 
ES QUE VAMOS A DISFRUTAR  ESE ATOL DE ELOTE, PARA CELEBRAR  ESTA COSECHA DE 
MAIZ. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS POR INVITARME, ME SIENTO AL IGUAL COMO LO EXPRESABA EL 
MINISTRO DE AGRICULTURA, CONTENTO CON EL TRABAJO EN AGRICULTURA, HE SENTIDO 
QUE HA REVIVIDO EL MINISTERIO, HE SENTIDO QUE HOY EL CENTA, ESTA PRECISAMENTE 
ATENDIENDO LAS NECESIDADES Y VAMOS A IR POCO A POCO. 
 
TENGAMOS PACIENCIA, QUE NO SOLO EL SALVADOR VALE LA PENA, SINO QUE VAMOS 
POR  BUEN CAMINO Y TENGAN LA SEGURIDAD, QUE MIENTRAS ESTE SERVIDOR SEA 
PRESIDENTE, EL AGRO VA A TENER TODO SU RESPALDO. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
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